

## PRECIOS DE SUSCRICION.

rs. mes y 20 trimestre en durcia.  
 id. mes y 23 trimestre fuera.  
 Ultramar y extranjero 40 rs. tri-  
 mestre.  
 Con dibujos 3 rs. mas el trimestre.  
 Los pagos son adelantados.  
 Números sueltos del día á TRES  
 cuartos, atrasados á SEIS.

## LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO

DE INTERESES MATEBIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

## PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios, de 1 á 6 dias, á  
 50 ctmos. cada dia, por 7 dias á 44,  
 por 8 á 40, por 9 á 37, por 10 á 34, por  
 11 á 32 y de 12 en adelante á 30. A  
 los suscritores de trimestre á la mitad  
 de dichos precios. Para sueltos, co-  
 municados, avisos oficiales ó de de-  
 funcion, etc., rigen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NÚM. 5.

EDICION DIARIA.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAITBOUT, 55.

## LA PAZ DE MURCIA.

## REDENCION.

Estamos en Semana Santa, tiempo destinado á la meditacion y contemplacion de los misterios de nuestra religion y de la sangrienta carrera que anduvo Nuestro Señor Jesucristo, y las cruentas escenas de que fué victima para redimirnos. ¡Redimirnos! He aquí una palabra que por sí sola bastaria para hacer comprender al hombre la inmensa grandeza de un Dios que se hizo hombre y murió para salvarnos.

Si, la Redencion contiene las maravillas del hombre y la historia de sus fines y su corazon, del mismo modo que la Trinidad encierra los secretos del orden metafísico.

Después de haber sido el hombre creado por Dios, y después que en sus sucesores tuvo la desgracia de ver reproducidas las fatales consecuencias de su pecado, estos progresando dia por dia en el camino del vicio comenzaron á ofender á Dios hasta el punto de que finjiéndose otros dioses le negaron hasta el culto y homenaje que le debían. A tamaño ultraje no se encontraba ni reparacion ni criatura humana que fuera bastante á borrar del hombre la mancha de su pecado. Dios, no queriendo dejar á los hombres en el abismo en que se habian lanzado y del cual no podrian salir, tuvo que escoger un Redentor, y ¿á quién escogió? nada menos que á su Divino Hijo.

Si, Jesucristo, cuya venida habia sido anunciada por una serie de profecías de cuarenta siglos, apareció al fin entre nosotros y dice al hombre: «Yo vengo á salvarte, yo vengo á redimir con mi sangre el pecado por tí cometido, seré tu Redentor, seré tu Salvador, y de este modo podrás volver al estado en que te hallabas.»

Apenas aparece Jesús entre los hombres, se ofrece á ser el Salvador y Redentor del género humano. Nos comienza á mostrar que en El resplandecian las mas sublimes virtudes, empezando por nacer, no en un palacio cual correspondia á su estirpe régia, no tampoco en una casa mediana, donde tuviera á lo menos un lecho en donde albergarse, sino en un miserable pesebre. Tal fué la cuna que eligió quien debía aceptar como lecho de muerte el infame patíbulo de los bandidos y feroces asesinos

Pero tambien debemos comprender que proporcionada al efecto debia ser la causa. El efecto era nada menos que la Redencion y salvacion del hombre, cuyo pecado era inmenso, luego la causa, Jesucristo, debia derramar su sangre por nosotros para de este modo dejar satisfecho á su Divino Padre.

Su doctrina es sublime. No disputa como los filósofos, sino que manda creer en su palabra porque es todo un Dios. Paciente hasta el heroísmo, modesto y tranquilo en los oprobios y padecimientos, los sufre sin debilidad y sin ostentacion; no trata de insultar á sus enemigos, sino de conmovierlos y convertirlos.

Jesucristo desde el instante de su nacimiento, comenzó á abogar por el hombre, enseñándole una religion nueva, pero la única verdadera, ya disputando en el templo con los doctores á quienes confundia con la fuerza de su verdad, ya obrando asombrosos milagros; ya arrebatando las turbas con la verdad de sus palabras, ya, en fin, muriendo en un afrentoso madero á manos de los hombres á quienes venia á salvar y hacer incomprendible bien.

Jesucristo con su pasion y muerte fué el único capaz de sacar al hombre del estado en que se hallaba, y sin embargo, murió á manos de estos mismos hombres que tranquilos y contentos veian morir á su Salvador en la cruz de sus pecados.

Considerando, pues, este misterio, dediquemos en estos dias una lágrima de gratitud y reconocimiento, y elevemos nuestra oracion á Aquel que ofreciéndose á ser nuestro Salvador, sufrió toda la amargura de su pasion y hasta la muerte por la vida de la humanidad entera.

## UN ARTE SENCILLO

Y UNA BUENA POSICION.

Al ver en casa de nuestro amigo señor Bagueña un cuadro que manifiesta los adelantos taquigráficos que los señores Tamayo y Fernandez de Guirao han hecho en brevísimo plazo, enviamos plácemes á ellos, á su profesor y á la ciudad de Murcia.

Cuando el progreso llama á las puertas preciso es cubrirlo con los brazos abiertos, es un misionero que viene de largas tierras y trae maravillosas tradiciones é inesti-

mables alhajas. Así la rueda de paleta que sube las hondas aguas como el elegante globo que camina por los aires; así los cálculos del ingeniero como el escoplo del estatuario.

Nada de lo que el hombre puede realizar debe desdeñarse, ni esto por difícil ni aquello por fácil.

Hay mas, el progreso es un amo agradecido que da el 100 por 1 de los talentos que en sus servicios se emplean; estudiar una carrera, aprender un arte, modificar una regla, perfeccionar un procedimiento, no son trabajos estériles ni semillas arrojadas al viento.

Cuando todo escita al consumo todas las fuerzas deben dedicarse al producto

A medida que la grandeza de los pueblos crece, el valor de la palabra aumenta; no se concibe Pericles sin el Parthenon, así como el nombre de Ciceron recuerda todas las grandezas romanas.

El arte de escribir con la rapidez que se habla no ha adquirido grandeza, método, exactitud y generalidad hasta el momento en que la palabra se ha generalizado y convertido en el espíritu activo que desde el púlpito y la tribuna, desde los meetings y las juntas espresada incansable el múltiple afan político, religioso y social que caracteriza la vida de los pueblos modernos. El taquígrafo es una sombra benévola que sigue paso á paso al orador. La palabra dicha se evapora, es una ráfaga mas de viento. La palabra escrita toma carta de vecindad en los archivos de la historia.

Estas ideas generales dicen con suma claridad el porvenir legado á las habilidades del taquígrafo. Donde se reuna gente, donde se discutan intereses, donde se habla, donde se escuche, existirá el lápiz del taquígrafo consignando mediante su artificiosa escritura cuantas ideas han podido ser en el calor de improvisacion, mal dichas, mal escuchadas, mal comprendidas. La taquigrafía es una fé de erratas para el orador, un buen amigo para los oyentes, redondea los periodos del primero y reproduce á los ojos de los segundos la oracion para que medite el alma cuanto han aplaudido el entusiasmo y los oídos.

Así vemos que en nuestra nacion á pesar de no marchar á la cabeza de las mas civilizadas, está exigiendo sin cesar un numeroso con-

tingente de taquígrafos: los centros literarios, ateneos, congresos, cátedras sagradas y profanas, juntas, sociedades, y como ya hemos dicho, cuantas reuniones agitan intereses de esta ó la otra especie piden, y con imperiosidad reclaman los auxilios del taquígrafo que logra una posicion desahogada con la retribucion de su estimable trabajo.

Nos ha inspirado estas mal pergeñadas líneas, un cuadro que ha espuesto, como hemos dicho, el señor Boix, para manifestar al público los adelantos de sus discípulos.

Recomendamos su vista á nuestros lectores, pues es siempre consoladora la contemplacion de todo progreso.

*Homoquidam.*

Murcia, 11 de abril de 1867.

El arsenal de Cartagena remite á Valencia con destino á la esposicion regional una coleccion completa de muestras de jarcias y velámenes, que darán á conocer el estado de la fabricacion en aquel gran centro constructor de nuestra marina de guerra.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha dirigido á los gobernadores de las provincias marítimas el siguiente telegrama:

«Considere V. S. sucias las procedencias de Glasgow, (Inglaterra.)»

Correspondiendo á la atenta invitacion que se nos ha hecho, hemos visitado la Exposicion preliminar que nuestra real Sociedad económica ha formado con los productos que se le han remitido por agricultores, fabricantes, industriales y corporaciones con destino á la Exposicion regional que en el mes próximo debe celebrarse en el edificio de San Juan de la Rivera de Valencia, cuya esposicion preliminar puede ser visitada por todo el que guste hasta la tarde de hoy.

Con un orden simétrico se hallan espuestos todos los productos, entre los cuales ahora recordamos los que siguen:

Aceites de varias clases de distintos cosecheros, vinagres, aguardientes, vinos, jaleas, chocolates, almibares, mazapan, pitas, limones, sedas, piedra litográfica, tejas, mantas, cales, yesos, papel de esparto de varias clases, chagrines



de variados colores, carbones y otros productos forestales; instrumentos de labranza, escobas, tejidos, alpargatas, papel de estraza, cáñamos, objetos de mimbre, lanas, trigo, paja, arroz, lentejas, guijas, mijo, ceniza de barrilla, miel, arpone, aceitunas, ciruelas, pimiento en bola y molido, garbanzos tostados, almidón, yuca, gluten, almagra, alumbre, aguas minerales, plomas, sulfato de cal, azufre y otros productos minerales, pinturas, fotografías, paños, etcétera.

Por lo que dejamos citado, en lo cual no está todo, se verá que Murcia será dignamente representada en aquel concurso, gracias al celo demostrado por la comisión nombrada para este objeto.

Leemos en el «Diario de Palma» del 6:

«En el último viaje que hicieron los señores Pagen Kecher y Buzen á Soller se ocuparon con mucho interés de la enfermedad que invade los naranjales, visitando al efecto varias huertas, unas en donde principiaba la enfermedad, otras en las que los árboles arrancados permitían ver las raíces. Su dictamen fué que la causa estriba en un exceso de abono, convirtiendo la tierra en pequeñas salitreras. El exceso de esta sal atrae la epidermis de las raíces, produciendo aquellos desastrosos efectos que casi por todas partes se observa en aquel hermoso vergel; quedaron de acuerdo con don Basilio Canut de mandarles á Heidelberg un cajón con muestras de tierras, raíces y hojas para hacer el debido análisis. Aconsejaron por de pronto el empleo de cenizas ordinarias, y aprobaron el procedimiento de las escavaciones sustituyendo arenas en lugar de las tierras demasiado cargadas de sales de azoe. Como la opinión de estos dos hombres científicos es para nosotros de mucha importancia, hemos pensado conveniente hacerla conocer al público y principalmente á las personas cuyos intereses, se hallan afectados por la enfermedad de estos preciosos frutales que constituyen en gran parte la prosperidad del pintoresco valle de Soller.»

**GACETILLA.**

**TEATRO DE LOS INFANTES.** He aquí la lista de los artistas que componen la compañía que la empresa del mismo ha contratado para actuar desde el 21 del corriente al 21 de junio.

Representante de la empresa, don Cayetano García.

Director de escena, D. Eugenio Fernandez.

Maestro director de orquesta, don Juan García.

Primera tiple absoluta, doña Ana Rodríguez.—Otra primera tiple, doña Luisa Lesén.—Otra primera y tiple cómica, doña Carmen Alvarez.—

Segunda tiple, doña Ana Todo.—Tiple característica, doña María Pastor.—Partiquinas, doña Matilde Guerra, doña Leonor Gutiérrez.

Primer tenor, don Federico Astort.—Primer baritono cómico, don Francisco Fuentes.—Primer baritono serio, don Victor Lóitia.—Tenor cómico, don Eugenio Fernandez.—Primer bajo, don Miguel Vidarte.—Segundo bajo, don Gabriel Riva.—Segundo tenor, don Juan Vila.—Actor genérico, don Antonio Verdá.—Partiquinos, don Nicolás Lozano, don Luis Ripoll.

Maestro de coros y apuntador de música, don Ignacio Todo.

Primer apuntador de verso, don Antonio Lopez Rodriguez.—Segundo apuntador de verso, don José Ruiz.

Cuerpo de coros: 20 individuos de ambos sexos.

La orquesta se compone de 40 profesores.

Maquinista, don José Gomez.—Encargado en la guardaropía alta y baja, don Antonio García.—Maestro peluquero, don José Bernal.

Se abre un abono por 40 funciones en el establecimiento de don Antonio Molina, calle del Príncipe Alfonso núm. 32, frente al café del Comercio.

Desde las 9 de la mañana del día 14 de abril hasta las 12 del día 17, tendrán reservadas sus localidades los señores abonados en la última temporada.

**PRECIOS.**

	Por abono.	Dia-rio.
Palcos y plateas.	930 rs.	34 rs.
Idem segundos.	760 "	24 "
Butacas con entrada.	240 "	8 "
Delanteras de galería baja con id.	180 "	6 "
Asientos interiores de idem con id.	140 "	4 "
Delanteras de galería principal con id.	180 "	6 "
Delanteras de paraiso con entrada.	140 "	4 "
Entrada general.	" "	3 "
Idem al paraiso.	" "	2 50

En las tres primeras representaciones de las que se pongan nuevas. " " 4 "

El pago del abono se verificará en dos plazos: el 1.º al suscribirse; y el 2.º al anunciarse la funcion 21.

A los señores militares y empleados que tuvieren que ausentarse por traslado, se les devolverá á prorata el importe de las funciones que tuvieren anticipadas y no se hubieren verificado.

**Lo MERECE.** Según los periódicos de Málaga se ha puesto en escena por primera vez el drama del señor Hurtado *El toison rojo*, y obtuvo el mas lisonjero éxito, mereciendo ser llamado tres veces al palco escénico nuestro amigo el joven actor D. Rafael Calvo que lleva con grandes esperanzas para el arte el apellido de su padre.

**CORREOS DE AYER.**

**DESPACHOS TELEGRAFICOS.**

Londres, 11.—Contestando al señor Osborne lord Stanley, dijo que había recibido nuevas comunicaciones del gobierno español relativas al «Tornado», pero que no eran satisfactorias si bien pensaba que no son definitivas

aun. Añadió que no había recibido todavía contestacion alguna relativa al negocio del «Queen Victoria.»

Florenca, 11.—Ratazzi ha anunciado á la Cámara de los diputados la constitucion completa del nuevo ministerio, y manifestó después que Italia no tenía ninguna preocupacion exterior; que debía ocuparse seriamente de la situacion de su Hacienda, y que el proyecto de liquidacion de los bienes del clero.

Bruselas, 12.—«La Independencia Belga» asegura que el gobierno prusiano ha terminado ya el convenio militar con el ducado de Hesse-Darmstadt.

Florenca, 12.—Ayer ha dado el presidente del nuevo ministerio, Sr. Ratazzi á la cámara amplias explicaciones sobre la última crisis y los motivos que ha tenido el general Menabrea para escusarse de formar el gabinete.

Además ha prometido el Sr. Ratazzi que hará grandes reducciones en el presupuesto, y dedicará toda su atencion á las medidas económicas y al proyecto de organizacion del ejército.

El ministro de Marina desempaña interinamente la cartera de Negocios extranjeros.

Londres, 12.—Lord Malmesbury, contestando á Lord Russel, dijo que no se había recibido todavía la contestacion de España al último despacho de lord Stanley.

En la cámara de los Comunes, lord Stanley, contestando al Sr. Sykes, dijo que en el caso de un rompimiento con España, se tomarian todas las medidas necesarias para avisar á los buques mercantiles que estuviesen en los puertos de España, pero que desea y espera sinceramente que no se llegará á ese extremo.

La enmienda de Gladstone sobre el bill de reforma ha sido desechada por 310 votos contra 289; mayoría en favor del gobierno. 21

Nueva York, 11.—Los disidentes han sitiado y cercado muy estrechamente la ciudad de Veracruz el día 2 de este mes.

Roma, 13.—Ayer se ha solemnizado aquí el aniversario de la vuelta de Gaeta de Pio IX, que coincide con el de haberse salvado S. S. y su séquito en 1835 del hundimiento ocurrido en Santa Inés.

Toda Roma estuvo anoche iluminada. El Pontífice pasó revista por la tarde á las tropas, y por la noche recorrió las calles.

El gusto y magnificencia de algunas iluminaciones y la demostracion de universal simpatía que S. S. ha recibido, escuden á toda ponderacion. No ha ocurrido el menor incidente desagradable.

Ha llegado á Civita Vecchia el monitor americano «Miantoninah», y estará cuatro dias.

Florenca, 13.—El nombramiento del senador Mamicaldi para la cartera de Negocios extranjeros, no se ha llevado á cabo.

El senador Campello ha sido nombrado ministro de este reino, habiendo ya jurado su cargo.

Constantinopla, 12.—Se anuncia la próxima publicacion de una ley concediendo á los extranjeros derechos de propiedad.

El principe de Servia ha partido para Belgrado.

La cuestion de las fortalezas turcas está completamente arreglada.

El Sultan ha renunciado á dos millones de piastras mensuales de la lista civil.

Madrid, 13.

Se ha confirmado por la audiencia de Barcelona el fallo del inferior, declarando absueltos libremente al letrado D. Pelegrin Pomés y al procurador don Tomás Piá, de los cargos que les habían hecho relativos á la defensa del acusado por el delito de usurpacion civil de

D. Cláudio Fontalleras, sin que la causa pare perjudicio en su reputacion y fama. Y declarando de oficio las costas y gastos del juicio.

«El Español» relata hoy el por qué fué expulsado del territorio español el súbdito francés Enrique Lamartiniere, hijo de otro individuo del mismo nombre condenado recientemente por los tribunales franceses. Según nuestro colega, aquel se ocupaba en escribir cartas desde Madrid á varios periódicos extranjeros difamando las instituciones mas respetables de la nacion española, cartas que obtuvo el gobernador de Madrid, y en vista de las cuales se procedió contra su autor desterrándole del territorio del país que le albergaba y contra el cual sin embargo, lanza toda clase de injurias en sus cartas.

El tribunal de presas de Cádiz ha hecho declaracion de «buena causa» del buque *Tornado*, y el capitán don Eduardo M. Callier, ha apelado de este fallo para ante el supremo tribunal de Guerra y Marina, donde ya se ha recibido los autos.

En la catedral de Valencia se está colocando el altar mayor, construido nuevamente por un artista valenciano. Dicen que el altar es todo de cobre y tiene bellísima forma.

En breve tendrá lugar en la Academia de la Lengua la recepcion de Sr. Cánovas del Castillo. El Sr. Sagovia está encargado del discurso de contestacion.

Madrid, 14.

La comision de la esposicion Universal no ha querido admitir un aparato de un filántropo afeman que ornada menos que una guillotina mecánica para cuyo uso no se necesita verdugo.

El principe imperial de Austria está fuera de todo peligro.

El principe imperial de Francia ha podido dejar el lecho á principios de esta semana, y aunque debilitado, ha entrado en plena convalecencia.

«Leemos en la «Patrie»:»

«Tenemos noticia del paso por Balahia de la fragata española *Numancia*, procedente de Manila, que vuelve á España, por el cabo de Buena Esperanza. Este buque ha excitado la admiracion de la marina holandesa, es el primero de su clase que haya dado la vuelta al mundo y resuelto el problema de largas navegaciones por los buques coraceros.»

Dicen de Alicante:

«La loca que de Argel vino, según ese periódico publicó, sigue cual usted consignó, de estar muerta sin dar señales de vida, y se sabe que aun está en vida cuando su lúgubre y cavernosa voz muy apagada entona una monótona cancion á su modo y manera. Si se le pregunta por qué no come contesta muy impertinente que Dios no se lo permite.»

**CHARADA.**

Mucho sin duda gusta primera y dos, que al guisado le presta grato sabor.

Por lo divinas, Son Venus y Citeres tercera y prima.

Con primera y con cuarta, de varios modos, se arregla en la cocina Lo que es mi todo.

Creo que fué claro, á ver si la adivinas, lector amado.

I.

El director y editor responsable, RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

MURCIA, 1867. Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.



SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

Temperatura de ayer.

	Reaumur.	Centigrado.
9 de la m.	15,0	25,0
12 del día.	20,0	27,0
3 de la n.	22,1	27,8

RELIGIOSOS.

**Cantos de hoy** — Sto. Toribio de Liéba y sta. Eufracia, vg.

**Vobiteo.** — Está hoy en la iglesia Nra. Sra. del Rosario.

**Cantos.** — Hay alguna indulgencia p' una visita a la iglesia de Ntra. Sra. de Merced.

MERCADOS.

**Precios de ayer de los cereales.**  
 trigo del país. de 63 a 73 rs. l.  
 cebada. . . . . de 25 a 27 id.  
 arroz. . . . . de 49 a " id.

**EL GUADALUPE**, su capitán D. José Gómez, deberá llegar y salir del puerto de Cartagena el miércoles 17 del corriente para los de Almería, Málaga, Cádiz y Sevilla.

**EL GENIL**, su capitán D. José Nuchera, deberá llegar y salir del puerto de Cartagena el miércoles 17 del corriente para los de Valencia, Barcelona y Marsella. Los despachos en consignatario D. Andrés de Osuna, calle de Osuna, núm. 4.

ANUNCIOS.

NODRIZA.

Concepcion Berna, de 19 años \* primo-

riza, leche de cuatro meses, desea cria para casa de los padres del niño que se lo consiga. Tiene personas que abonan de su buena conducta. Darán razon en las casas del camino nuevo de Cartagena, inmediatas a la de D. Juan Lopez Somalo y en esta imprenta.

CASA EN VENTA.

Los herederos del difunto D. José Lopez Almansa, venden en subasta voluntaria y estrajudicial, una casa en esta ciudad, calle de la Merced, núm. 16, propia de la testaméntaria. Dicha subasta tendrá lugar el día 23 del actual a las 9 de su mañana en la oficina del notario D. Miguel Cano, en la que está de manifiesto el pliego de condiciones. 6-3

LEY DE AGUAS.

Se vende a 4 rs. en la comision de Almazan, Zoco, 5.

ENFERMEDADES DE LAS MUJERES.

Merced a la Exposicion universal de 1867 y a la facilidad de comunicaciones con Francia, infinidad de familias españolas visitarán el verano a Paris. Es el caso de recomendar de nuevo la antigua casa de Mme. LACHAPELLE, partera ó sea profesora de partos tan conocida por los resultados que obtiene en el tratamiento de las enfermedades uterinas. Curacion pronta y radical sin exigir quietud ni régimen alguno, de las inflamaciones cancerosas, las pérdidas, el abatimiento y mal estar, causas muy frecuentes y siempre ignoradas de la esterilidad, de la languidez que se nota en las mujeres sin motivo aparente, de palpitaciones, debilidad, endebles, excitacion producida por los nervios, delgadez y en general de un gran número de enfermedades que hasta ahora y fuera de este método se reputan como imposibles de curar. Los medios por demás sencillos que emplea la Sra. LACHAPELLE, son el resultado de treinta años dedicados al estudio y observacion práctica en el tratamiento especial de estas afecciones. Consultas todos los dias en la rue Monthabor núm. 27, cerca de las Tullerías en Paris. Núm. 2469.

INJECTION BROU

ótro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo (Exigir el método). 25 años de éxito. Paris, en casa del inventor, BROU, rue Lafayette, 125, y boulevard Magenta, 192.

Higiénica, infalible y preservativa, la única que cura sin el auxilio de 25 años de

**JARABE DE LABELONYE**  
 Farmacéutico de 1ª clase de la Facultad de Paris.

Este Jarabe es empleado, hace mas de 25 años, por los mas célebres médicos de todos los países que han reconocido su constante eficacia, para curar las enfermedades del corazon y las diversas hidropesias. Tambien se emplea con feliz éxito para la curacion de las palpitaciones y opresiones nerviosas, del asma, de los catarros crónicos, resfriados y bronquitis, tos convulsiva, esputos de sangre, etc.

Deposito general en Paris, en casa de LABELONYE y C<sup>o</sup>, rue Bourbon-Villeneuve 19.

Precios en España: JARABE 28 rs. frasco; 16 rs. medio frasco; GRAGEAS 20 rs. caja, 12 rs. media caja.—Depositario en Murcia Sr. Guerra.—La agencia franco-española, calle del Sordo, 31, Madrid, sirve los pedidos. Número 2206.

**GRAGEAS DE GÉLIS Y CONTÉ**  
 Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris.

Resulta de dos informes dirigidos a dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las Grageas de Gélis y Conté, son el mas grato y mejor ferruginoso para la curacion de todas las enfermedades determinadas por la pobreza de la sangre, que se manifiestan por los colores pálidos, pérdidas blancas, debilidad de temperamento; y para facilitar la menstruacion sobre todo a las juvenes.

hatito, el resto de sus ahorros, sisas y soldadas y se marchó y no volvió una vez siquiera la cabeza para mirar aquella casa, en donde su maldad habia enterado un corazon.

VI.

Inés se despertó, mas le valiera no despertar. Vióse sola, llamó, nadie contestó, levantóse, miró la casa no encontró a nadie.

No le estrañó ni el silencio ni la soledad. Alguna bromita de Juan que acababa con un beso, dijo entre si.

Llegaron las diez y no parecia.

Pasaron las once, las doce, pasó la hora de almorzar y la pobre chica sobresaltada ya, registró la casa no para buscarlo sino para encontrar algun indicio de su ausencia.

Como resultado de sus pesquisas adquirió la terrible certeza de una desgracia. La ropa, el dinero, el baulito de Juan habian desaparecido.

Desde aquel momento, la estrañeza, la duda, e pasmo, el dolor y la desesperacion echaron sob re ella amargas pieles que rebasaban la medida de su corazon y cerebro.

Pasó la mañana esperando y la tarde temiendo; el qué, no lo sabia, sentia el abismo, lo adivinaba pero no lo veía.

Lloró hasta que tuvo lágrimas, suspiró hasta que tuvo fuerzas.

La noche la encontró arrinconada, acurrucada en

un rincon de la sala, con fiebre pero aterida de frío, inmóvil en un extásis calenturiento, en una estupidez dolorosa.

Su pensamiento iba locamente inseguro de Juan a su aldea, de su madre a su ama, de su pasado riente a su porvenir sañudo.

Oía allá dentro de su cerebro, y mas con el alma que con los oidos, murmullo, risotadas, cantos, ruidos recatados, zambra bulliciosa, infierno en fin de una imaginacion desgarrada por el dolor y volcanizada por la calentura.

Su conciencia errante por entre tantas brumas no tenia punto de reposo; fatigada, anhelosa, movida por estraño resorte iba del remordimiento a la desesperacion.

Su figura ó se estremecía asustada ó se achicaba como si quisiera esconderse dentro de sí misma.

Cuando ella oyó la voz lejana de los serenos, palpó la oscuridad y vió amarillentas estrellitas rutilar como las fosfóricas miradas de la sombra, se aterró.

En el foco de su espantada vision levantóse una sombra grotesca como Mefistófeles, insultante como el desprecio y feroz como una puñalada. En aquella cara quimérica vió con seguridad febril, la cara de Juan, en aquella cara una sonrisa, en aquella sonrisa una burla. Echó los brazos fuera, quiso hablar, levantóse convulsa, dió tres ó cuatro pasos y cayó con los brazos estendidos come si en su acerba



VALOR TERAPEUTICO

DEL  
**JARABE DE QUINA FERRUGINOSO**  
de los S<sup>res</sup> GRIMAULT y C<sup>ia</sup>

FARMACEUTICOS DE S. A. I. EL PRINCIPE NAPOLEON, PARIS.

La asociación del hierro con la quina ha realizado uno de los problemas más notables de la farmacia, de modo que todos los médicos se felicitan generalmente de los magníficos resultados obtenidos con esta preparación. En efecto, a quina, como ya se sabe, es el mejor tónico en materia médica y está asociado al fosfato de hierro que es la preparación ferruginosa más estimada, porque contiene el hierro que es el elemento de la sangre y el fósforo el principio de los huesos. Los facultativos leerán con interés las observaciones de sus colegas y el análisis hecho por los primeros químicos del mundo.

« Produce constantemente los mejores resultados en los casos de dispepsia, clorosis, amenorrea, hemorragia, leucorrea, fiebres tifoides, diarreas y siempre que sea preciso restablecer las fuerzas á los enfermos y restituir al cuerpo sus principios alterados ó perdidos. »

ARNAL, médico de S. M. el Emperador.

« Es una de estas raras combinaciones que satisfacen al mismo tiempo al médico y al enfermo. Segun mi parecer es la más notable y la que soporta mejor las preparaciones ferruginosas. »

CAZENAVE, médico del hospital de San Luis.

« Con esta preparación se pueden administrar al enfermo, dos medicamentos importantes bajo una forma agradable y de fácil digestión. »

CHARRIER, profesor de clínica de la Facultad de París.

« Empleo con éxito el Jarabe de quina ferruginoso y le considero una muy buena innovación. »

CHASSAIGNAC, primer cirujano del hospital Lariboisière.

« Este medicamento ha sido siempre muy bien acogido por mis enfermos y ha producido siempre los mas ventajosos resultados. »

HERVEY DE CHEGOIN, miembro de la Academia de medicina.

« La claridad de su preparación, su gusto agradable, exento de todo sabor de hierro, hacen que este medicamento sea tan eficaz como atractivo. »

MONOD, agregado de la Facultad de medicina.

« El examen de ese Jarabe demuestra que contiene entre sus elementos los diferentes principios de quina y de sal de hierro en mayor cantidad. »

ROUSSIN, profesor de química en el hospital de Val de Grace.

En Murcia D. Tomás Guerra.

MALES DE GARGANTA  
Inflamaciones de la Boca

**PASTILLAS DE DETHAN**

CON SAL DE BERTHOLLET  
(Clorato de Potasa)

Recomendadas por los médicos de los hospitales de París, contra los males de garganta, el crupo, las anginas, ulceraciones y contra las inflamaciones de la boca. Dan flexibilidad á la garganta, frescura á la voz, corrigen el mal aliento, destruyen la irritación que causa el tabaco, y evitan los efectos tan desastrosos del mercurio para la dentadura.

**OPIATA DE DETHAN**

DENTIFRICO CON SAL DE BERTHOLLET

Recomendado á las personas cuya dentadura se descarna ó mueve, cuyas encías sangran, y á las que hacen ó hicieron uso del mercurio. Conserva blanca la dentadura.

**ELIXIR Y POLVOS**

DENTIFRICO CON SAL DE BERTHOLLET

Merced á su perfume y sabor agradable, sus calidades tónicas y refrescantes, son utilísimos para el tocador é indispensables para la conservación de los dientes. — Destruyen las inflamaciones y refrescan la boca produciendo una salivación moderada y conveniente. — Usanse al mismo tiempo.

Precio en España: Pastillas, 16 rs.—Opiata, 16 rs.—Elixir, 10 rs.—Polvos, 10 rs.

DEPOSITOS:

En París, Dethan, farmacéutico, faubourg Saint-Denis, 90.—En Madrid, D. José Simón, caballero de Gracia, 4; — y en la Agencia Franco Española, calle del Sordo, 31.—En Murcia, D. Tomás Guerra, farmacéutico.

**AGUA DE LA FLORIDA**

para restablecer y conservar el color natural del pelo.

El agua de la Florida, no es una tintura; circunstancia muy esencial á consignar por que no tinte sino que restablece la pelo su color primitivo. Compuesta de plantas exóticas y de sustancias inofensivas, tiene la propiedad de restituir al pelo su primitivo color. De una salubridad incontestable, el agua de la Florida conserva la cabeza muy limpia, destruye la película é impide la caída del pelo. Precio del frasco en París 10 francos, en España 4 reales.

**ACEITE DE LA FLORIDA,**

compuesto de sustancias vegetales exóticas, contribuye poderosamente con el agua de la Florida á fortalecer, hermoear y conservar el pelo.

Precio del frasco, 5 francos.—En París, casa Guislain, 112, rue de Richelieu y 21 boulevard Montmartre. En España 2½ reales.

Todo frasco que no tenga intacto y limpio el sello plateado de la casa, deberá considerarse falsificado.—La agencia franco-española en Madrid, calle del Sordo, núm. 31, antes Exposición extranjera, Mayor, 10, sirve los pedidos. En Murcia, D. Rafael Almazan y Martín.

184

PERCANCES

agonia hubiese querido agarrar al fantasma.

Eran las tres de la mañana, gruesas ráfagas del viento norte azotaban las casas y apagaban los faroles.

VII.

**El traspaso de la criatura.**

Serian las nueve de la mañana cuando el casero de la casa en donde tan mal parada hemos dejado á Inés, estaba leyendo una misiva estraña sin duda, pues asombrado y cariacontecido quedó el buen don Tadeo al leer por segunda vez de la firma á la fecha, pues cruces ya no se gastan.

—¿Será broma, será estafa? Tanto puede ser lo uno como lo otro que hay en Madrid gente tan abonada para un barrido como para un fregado, Lo prudente es, añadió continuando su monólogo, ver á la princesa que así meten de rondon puertas adentro de mi casa, y si vale la pena, daré el roscon por el coscorron que bien puedo perdonar los cuatro duros del alquiler por una aventurilla amorosa, trances que á mis años, aun convienen aliquando. Se llama Inés, bonito nombre. Después de este sencillo razonamiento arrebuñose el buen vejete en una capa descolorida y gastada como moza de mèsen, traída y llevada como mula de alquiler, calóse un sombrero, menguado de ala, alto de colmena y mantecoso por todos lados espresion superior, occipital, que daba al pobre señor un aspecto tronado y churrigueresco no muy

DE UN AMOR.

181

Trasportes, fusion y desvanecimientos. Él no salia de casa, ella ni aun para mirar al cielo se asomaba á la ventana.

A menudo eran sobrecojidos por contemplaciones mudas, no se decian nada, acaso palabras ininteligibles, inventadas y olvidadas en un momento.

Cuantas veces ella sentada en una sillita baja, él recostado en el suelo, ensortijaba los cabellos de Juan. Cuantas veces él besaba trasportado los piecitos de Inés.

Parecian dos seres que escapándose de sí mismos, iban á encontrarse, á enlazarse fuera del mundo, en la vaga region del idealismo; eran dos seres que solo formaban uno.

Era demasiado feliz el sueño para que fuese largo.

El cansancio, vinagre que agria todos los placeres del mundo pronto verteria su acre esencia, en aquella orgía de la materia. Pasado el delirio vendria el sobrecojimiento, después de la luz la sombra, detrás del teorema el corolario. Es un diapason desagradable pero eteroo é inmutable.

Juan bostezó ahitado de placer; salió de aquel encantamiento sacudiendo la cabeza como baten las alas y estiran el pescuezo los gansos al dejar el lazo y meterse en el fango de las orillas.

Tuvo una idea satánica como todas las suyas.

Una mañana mientras Inés dormia sino el de los justos, el plácido sueño de los enamorados, recojó su